

Fecha: 12-12-2024 Medio: Publimetro Publimetro Supl.: Tipo: Noticia general

Chile sale del "top ten" económico de la OCDE Título:

Pág.: 4 Cm2: 318,5 \$ 2.029.747 Tiraje: Lectoría:

84.334 382.227

Favorabilidad: No Definida

Chile sale del "top ten" económico de la OCDE

De acuerdo a una lista de "The Economist", el país bajó del 7° al 11° puesto entre 2023 y 2024. Colombia (6°) , el mejor sudamericano.

Marcelo González Cabezas El martes se supo que Chile fue el último en una lista de 31 países elaborada por la Organización para el Comercio y el Desarrollo Económico, la OCDE, respecto de capacida-des en lectura y matemáticas

en adultos. Y ahora se informó que nuestro país este año quedó fuera de los primeros diez en el ránking que elabora la afamada revista británica "The Economist" sobre el desempeño de las economías de los integrantes de la OCDE.

Fueron considerados cinco

indicadores macroeconómicos y financieros para elaborar el ránking: Ellos son la variación del Producto Interno Bruto (PIB), la modificación del precio de las acciones, los movimientos de la inflación al consumidor, la tasa de des empleo y el balance fiscal primario.

En la edición anterior, Chile ocupó el séptimo lugar, y en 2024 fue 11º. España encabezó la actual lista de 37 naciones como mejor economía, seguida por Irlanda (2º), Dinamarca (3º), Grecia (4º), Italia (5°), Colombia (6°), Israel (7°), Lituania (8°), Suiza

(9°) y Corea del Sur (10°). México fue 16°, Estados Unidos fue 20°, Alemania fue 23°, Japón fue 25°, Reino Unido fue 31º y Estonia fue último, 37º.

Buscando explicaciones

De acuerdo a Nicolás Garrido, director del Departamento de Economía y Administración de la FEN de la Universidad Andrés Bello, "comparando a Chile con el mejor país del ránking, España, y con el mejor país latinoame-ricano, Colombia, es posible obtener una explicación del cambio. Y dos factores destacan como determinantes en este descenso de Chile del séptimo al undécimo puesto



"Hay que mejorar la productividad y reducir laincertidumbre onómica

NICOLÁS GARRIDO Universidad Andrés Bello

del estudio que hace cada año

'The Economist'". "Primero, hay una caída significativa en la variación del precio de las acciones. Y segundo, vimos un incremento en el déficit fiscal pri-mario. Estas diferencias explican gran parte de la brecha 2024 entre Chile y los países mencionados", puntualiza el profesor Garrido.

El especialista explica que "en síntesis, la economía chilena está mostrando un mercado de capitales con un



Los presidentes de Colombia, Gustavo Petro, y de Chile, Gabriel Boric. / AGENCIAUNO

desempeño inferior al de sus vecinos, lo que ha ido acom-pañado de un incremento en el gasto fiscal. Lo último po-dría estar elevando la incertidumbre económica, lo que a su vez impacta de manera negativa en la rentabilidad empresarial, reflejada en la baja rentabilidad, precisamente, del mercado accio-

El académico de la UNAB asegura que "esta situación representa una señal preocupante, que subrava la necesidad de abordar el desafío de mejorar la productividad y reducir la incertidumbre económica, elementos fun-damentales para el desarrollo sostenible de Chile".